

Message: l'intensité de la R&D dans l'UE pour 2020

Eurostat a publié les chiffres relatifs à l'intensité de la R&D en 2020 dans les États membres de l'Union européenne. Cet indicateur montre le rapport entre les dépenses de recherche et développement (R&D) et le produit intérieur brut (PIB). Le classement européen montre quels pays investissent le plus dans le développement de nouvelles connaissances et technologies, proportionnellement à la taille de leur économie. La Belgique et la Suède se partagent la première place avec une intensité de 3,5%. En 2019, elle était encore de 3,17 % en Belgique. C'était alors la première fois que la Belgique dépassait la barre des 3%. La Commission européenne vise à ce que l'ensemble de l'UE consacre un montant d'au moins à 3 % du PIB à la R&D. Certains États membres, dont la Belgique, ont adopté cet objectif au niveau national. Au sein de l'UE, seuls quelques États membres dépensent plus de 3 %. L'augmentation entre 2019 et 2020 s'explique en grande partie par une réduction de 5,3 % du PIB. Cette situation est due à l'épidémie de COVID-19, un événement qui a touché toute l'Union européenne, et particulièrement la Belgique. L'intensité de R&D étant le rapport entre les dépenses de R&D et le PIB, un rebond de l'économie en Belgique entraînera une possible diminution de l'intensité de R&D à l'avenir. Il est donc nécessaire de maintenir de manière cohérente les efforts consentis.

